

CASO PRACTICO

María y Paco son los padres de Esmeralda, una niña de 6 meses de edad. La menor, según su madre, está diagnosticada de inmunodeficiencia. En cada visita al domicilio familiar el bebé se ha ido ausente por ingresos hospitalarios. La situación de la vivienda era de descuido y suciedad.

La madre está convencida de que su hija va a morir. Su relato es frío y distante, ausente de dolor, afirmando "no me creen, pero cuando la traiga en los brazos verán como tengo razón". La madre explica que durante las noches vela a la niña, es decir, teme que le pase algo y que queda vigilante, despertándola frecuentemente para comprobar su respiración. Indica que ella lleva a la niña al Hospital "para que me la cuiden, la niña tiene de todo, está muy enferma y nadie me cree". El padre confirma el malestar de la madre pero su actitud es totalmente pasiva.

Puestos en contacto con el Centro Hospitalario donde está la niña, los profesionales relatan que los síntomas comunicados por la madre no se dan en la menor a lo largo de los ingresos.

Cuando es dada de alta en el hospital la madre acude con la niña al Centro de Servicios Sociales. La mantiene todo el tiempo en brazos de la madre, quieta, con aspecto enfermizo, la madre la sostiene pero da la sensación de que lo justo para que no se caiga, con una distancia importante. La madre expresa que si no duerme tendrán que ir nuevamente al hospital porque no puede estar tantas horas sin dormir y que ella la toca a cada momento porque piensa que no respira. El aspecto de la niña es frágil y con poca vitalidad, ausente de movimiento y de curiosidad.

- Hipótesis de trabajo desde el ámbito de Protección de Menores
- Encuadre del problema
- Diagnóstico
- Pronóstico